

# La Protesta

DIARIO DE LA MAÑANA

Condiciones de Suscripción  
Capital e Interior  
MES \$ 1.00  
TRIMESTRE \$ 3.00  
SEMESTRE \$ 5.50  
AÑO \$ 10.00  
NÚMERO SUELTO 0.05  
Se reciben originales hasta las 10 p. m.

Condiciones de Suscripción  
Exterior  
TRIMESTRE \$ oro 2.00  
SEMESTRE \$ 4.00  
AÑO \$ 7.50  
AVISOS  
PRECIO CONVENCIONAL  
Los originales no se devuelven

NÚMERO SUELTO: 5 centavos Redacción y Administración: CORONA 350 On. Telef. 1797 Avon. Director y Administrador: JUAN CREAGHE

## TELEGRAMAS

### EXTERIOR

#### ITALIA

#### HUELGA DE CAMPESINOS

#### LA VIOLENCIA EN PRACTICA

#### VARIOS INCENDIOS

ROMA, Julio 1.— Informan de Ferrara que tres mil trabajadores se han declarado en huelga, exigiendo aumento de jornal.

Desde el primer momento, los huelguistas han asumido una actitud decidida, procediendo a incendiar y a arrojar a los individuos que trataban de traicionarlos, seducidos por las proposiciones de los propietarios.

Las tropas han acudido sin pérdida de tiempo en protección del capital amenazado, pero los huelguistas no muestran vacilaciones.

#### Los ingresos al Vaticano

#### Malos vientos

ROMA, Julio 1.— Los diarios de ésta, consignan el dato profundamente significativo referente a los ingresos del Vaticano, cuyo monto ha disminuido notablemente, en especial las donaciones que hacían al Obispo de San Pedro.

Atendiendo a ello, el papa á resuelto poner en práctica grandes economías, reduciendo el enorme presupuesto anual que tiene fijado el Vaticano.

Se disminuirá el número de cardenales cuyo sostenimiento cuesta sumas fabulosas.

#### HUELGA

ROMA, 1.— Comunican de Bolzaneto que á consecuencia de desacuerdos entre el dueño del establecimiento metalúrgico de Benzo, de esa localidad, y los obreros de esa fundición, se han suspendido las tareas.

Quinientos obreros se hallan en el movimiento.

#### FRANCIA

#### Francia y el Vaticano

PARIS, Julio 1.— El ministro del interior en la última sesión de la Cámara, declaró que reserva las opiniones del gobierno respecto al crédito destinado al sostenimiento de la embajada francesa en el Vaticano, hasta tanto no se discuta el presupuesto del ministerio de relaciones exteriores.

Agregó que por ahora puede darse por seguro que el llamamiento de la embajada es efectivo y que ella no volverá á Roma si no se producen sucesos ulteriores, que modifiquen esa determinación.

#### Los millones de los Cartujos

PARIS, Julio 1.— Continúa tomando declaraciones, la comisión parlamentaria investigadora, para el esclarecimiento de la tentativa de cohecho a M. Combes, llevada á cabo por los cartujos.

Audior agente general de los cartujos, volvió á declarar que Guerro, lo insinuó la conveniencia y probabilidades de salvar á los cartujos de la expulsión, mediante la entrega de 300,000 francos al hijo de Combes

#### Victimas del militarismo

PARIS, Julio 1.— Dos soldados que pertenecen al batallón de cazadores alpinistas, han sido víctimas de un accidente durante el curso de una ascensión en las montañas de Maurienne.

Los dos alpinistas cayeron á un precipicio y fallecieron.

#### RUSIA

#### Explosión

SAN PETERSBURGO, Julio 1.— Se ha producido una explosión en el arse-

## CON RUMBOS

Seguendo los nuevos rumbos que marcan el conocimiento de las luchas proletarias, bien puede llegarse á la conquista del todo.

Se va á la huelga, para que el proletariado se emancipe del actual yugo capitalista y no para obtener simples mejoras que serán desconocidas siempre que así le plazca al capricho é intereses de la burguesía.

Nuevos rumbos exige el proletariado en sus luchas actuales. Métodos nuevos, aún no empleados por los desgraciados, que tengan la virtualidad de hacer que sus derechos sean reconocidos por todos. De lo contrario, las luchas obreras quedarán en el período actual de simples tanteos, sin ninguna acción definitiva que marquen un paso adelante en el terreno de su emancipación futura.

Y este es nuestro punto de vista con respecto á la actitud observada por el obrero en sus actuales luchas contra el régimen capitalista, se va haciendo general.

La observación directa de sus pretendidas mejoras, nos han hecho comprender que ellas más bien que reales son aparentes. Mismo la conciencia de los derechos que la repetición de los movimientos rebeldes debieran dar á los obreros, no la vemos. Ni siquiera el espíritu de lucha bien definido, que la seguridad en la justicia perseguida, debiera haber tenido ya su germen productivo.

Unos siguen á los otros, y nada más. Pasados los primeros momentos, y logrado el triunfo, un acatamiento general de todas las facultades y de todas las energías se apodera de toda la masa vencedora de ayer.

No hay persistencia, cuando la obra que emprende el proletariado general, es obra de persistencia, pues es obra de definitivas conquistas.

El error de los obreros reposa en un todo en la pretendida creencia de que la huelga no es más que un movimiento encaminado á obtener mejoras inmediatas. No sabe ó no se da cuenta ni muchos se lo dicen, de que ésta tiene un fin más elevado, que se prolonga más allá del momento de la mera lucha de ventajas.

Si esta verdad se hiciera carne en sus cerebros y su conciencia fuera portadora de un destello de luz hacia ese fin, la lucha tomaría otros rumbos más encuadrados dentro de las aspiraciones que han provocado las modernas luchas económicas.

De lo contrario, las huelgas sirven únicamente para que muchos espíritus timoratos se alejen de las luchas no representando ellas más que el descontento platónico de las masas, que por una eternidad han gemido en la obscuridad de sus miserables viviendas, todos los castigos y todas las vejaciones.

Y esto no puede ser, por la misma razón de que el obrero no sólo pretende mejorar sus condiciones actuales en el terreno económico sino que también se encamina, como lo decimos al principio de este artículo, hacia el futuro, hacia la emancipación de todos los yugos que hasta el momento lo han hundido en la lobreguez infecta de todas las ignorancias y de todas las miserias y desigualdades sociales.

Factor económico es el primordial engendrador de las luchas proletarias, pero también el factor social y político son los que le impulsan á ese terreno de violencias, donde tanto se confía.

Es una obligación de todos los propagandistas, el evitar los píninos en la actualidad dentro de la masa obrera, puesto que ya el período de ellos ha pasado.

El proletariado argentino lleva mucho tiempo ya de lucha y es conveniente que al malograr sus esfuerzos en el campo de la huelga, no eternice un método que se va haciendo difícil de desarraigar del cerebro de muchos. Hay que buscar nuevos medios de lucha, para que la huelga vuelva á ser

## CON RUMBOS

lo que en realidad debe y no un simple movimiento pacífico, como el que en la actualidad sostienen los obreros de los distintos gremios que hace más de un mes se hallan declarados en huelga.

Más de 15 mil trabajadores se hallan en lucha en estos momentos, y sin embargo parece que ella no existiese. Ni siquiera la policía tiene el trabajo que tenía en otras luchas anteriores á la presente. El tránsito, las transacciones diarias, el movimiento general de la ciudad en todos sus rincones, es igual que el de los días más normales, cuando todo el mundo, esclavo del taller ó de la fábrica, se halla prosiguiendo la lenta obra del enriquecimiento patronal y desgastando sus energías en una lucha abrumadora, mil veces superior á lo que en la realidad debía de ser.

¿Seguirán los obreros en esa actitud de expectativa?

## NUESTRO COMENTARIO

### Ley de amnistía

De un momento á otro tendrá lugar en el Parlamento, la discusión de un magno proyecto del que es autor el diputado Campos. Por él se amnistian á todos los que se hallan procesados por delitos políticos y por fraudes electorales.

Dicen los diarios que la discusión prometa ser amplia y que en ella van á tomar parte dos numerosos bandos, los de los opositores y sostenedores. Hasta antes de la tenencia de un período general contaba con mayoría de votos y según parece es la que va á triunfar.

Hablando con un padre de la patria, sin descubrirle donde escribimos, nos hizo estas declaraciones.

—Que quiere, amigo, el que más el que menos tiene su cola de paja. ¿Por que andar con remoleros en la aprobación de una ley que no nos causa ningún mal político? Vaya que eso lo hicieran los que no están señalados como nosotros en estos cojinitos del palacio! Ellos sí, podrían protestar. Pero nosotros, va a amigo que no vale la pena.

En tono de broma y para arrancarle todo lo que encerraba dicho diputado provincial en el gaznate, le preguntamos:

—Dígame. ¿No sería conveniente que se depurara la cuestión electoral, para evitar el fraude y por lo consiguiente que fueran al poder aquellos de las personas más caracterizadas y más amantes del pueblo?

—No embrome. Yo he sido nombrado, como muchos otros, porque tenía plata y supo engolosinar á la muchachada, prometiéndole miles de empleos. ¿Usted cree que se puede suprimir el fraude? Macana, amigo, macana. El mismo diputado Palacios que se dice ha sido nombrado por los socialistas de la Boca, ha tenido muchos votos comprados y la policía tuvo también su crecida parte en las elecciones.

—Entonces.....

—Vamos á aprobar la ley. En total de los totales todo es una pura macana. Cuestión de frulete como dirían los cajetillas.

### “La Tarde”

Bien lo habíamos dicho en un comentario anterior. Ciertos diarios de la tarde, titulados defensores de los obreros, pretenden con un halago de esa naturaleza, buscar la protección de esta clase, para afirmar su subsistencia.

Pero tarde ó temprano sus intenciones quedan descubiertas.

La Tarde, diario de la calle Defensa, en su primer número, dijo que su misión era bregar por la clase obrera y lograr un mejoramiento para los eternos explotados.

Bien: ayer de mañana, todos sus operarios que tienen necesidad de lo que ganan para vivir, se rehusaron á

## Baldón de ignominia

En el Departamento de Policía de La Plata:

Cándido Mesquiritz  
Elieno Pedrazzini  
Francisco Carreras

En la Capital  
José Mancini  
Carlos Zelazco  
Otro

Casimiro Robledo  
En San Nicolás

Juan M. Viruchoz  
Eduardo Fernandez  
Juan Gualdi  
Hipólito Bustos  
Eusebio Sosa

entrar á los talleres para continuar las tareas. Las causas? Pocas son: No había dinero, ó lo había—que eso no nos consta—y los operarios, finalizada la quincena de trabajo, no fueron pagados en sus haberes. Como es lógico usaron de la única actitud aconsejada en estos casos. No les quisieron pagar los sueldos y ellos por su parte, se rehusaron terminantemente hacer el diario, esperando tranquilamente en la esquina una resolución cualquiera de sus propietarios.

Permanecían en esa actitud, cuando un oficial de guardia de la policía de la 2ª sección, les intimó que se retiraran. Averiguadas las causas de tal intimación, se les respondió por parte de dicho oficial, que tenía orden del administrador del diario «La Tarde», defensor de los obreros por más señas, de hacerlos retirar de la esquina, donde según ellos, no tenían nada que hacer.

Cumplida la consigna ordenada por el oficial, con el retiro de los obreros del lugar donde tranquilamente se hallaban, un delegado de la sociedad de tipógrafos, se entrevistó con el dueño del diario aludido, para que el conflicto quedara inmediatamente solucionado.

El administrador, á nombre del director de «La Tarde», contestó á dicho delegado que podían sus operarios irse á pasear, pues los reemplazarían inmediatamente por otros.

Trás de cornudos, apaleados. Trás de no percibir ni un centavo de sus sueldos, todavía los operarios tuvieron que retirarse con las orejas gachas.

Y esta es la actitud digna del no menos digno director y administrador de un diario que en el editorial del primer número, se declaraba bregador de los intereses del proletariado en general.

Vaya con los pretendidos diarios políticos, que ya ni dentro del foco de su propaganda encuentran medios de vida.

Mejor que mejor, pues así pronto se concluirá la monomanía que persigue á ciertos periodistas.

## Resistencia

Nótans en las luchas obreras de nuestros días innumerables incongruencias que es necesario evidenciar, poniéndolas de manifiesto á fin de que se le busque rápido correctivo.

Muchos compañeros que no dejan de comprender que hoy lo que se hace con la llamada «resistencia» es un juego decorativo, aún os hacen estas interrogaciones ¿pero es posible hacer otra cosa? ¿están los trabajadores dispuestos a resistir en forma contra los traficantes de su sudor?

Por que en efecto; ¿que uso hacen u zarandada resistencia, el obrero que se declara en huelga, pidiendo mejorar su condición de esclavo, patria moderna, si simplemente se concreta á cruzarse de brazos delante del patron que los desafia?

¿Acaso se le puede llamar acto de resistencia, ni cosa que se le parezca al simple hecho de abandonar la fábrica ó el taller en signo de protesta,



